

Mesdames et Messieurs,

Bienvenus au Sommet de Québec.

Car en tenant ici, ce matin, sa première réunion officielle, le Comité organisateur vient en quelque sorte d'inaugurer les travaux du Sommet des Chefs d'Etat et de gouvernement ayant en commun l'usage du français.

Je suis très heureuse, à titre de Ministre des Relations extérieures du Canada d'exprimer aujourd'hui la fierté que nous ressentons à l'idée d'accueillir bientôt chez nous les Francophones du monde entier.

Votre présence à mes côtés, Monsieur le Ministre, ainsi que celles des représentants personnels de nos Premiers ministres, l'Ambassadeur Lucien Bouchard et le délégué général Jean-Louis Roy, ainsi que du représentant du Nouveau-Brunswick, Monsieur Normand Martin témoignent de nouveau avec éloquence de l'importance que nous attachons tous au succès du Sommet de Québec.

C'est, déjà, un motif bien légitime de fierté et de satisfaction que d'être simplement réunis aujourd'hui à l'occasion de cette première réunion du Comité d'organisation.

L'existence, seule, de ce nouveau lieu de rencontre international qu'on appelle le Sommet francophone, est, en effet, une grande réussite en elle-même. Il y a quelques années à peine, la chose semblait quasi impossible.

La politique de réconciliation nationale poursuivie par le Premier ministre Mulroney porte ses fruits. Nous voici aujourd'hui engagés en partenaires responsables dans la réalisation et la concrétisation d'un rêve qui nous est cher.

Nous en sommes même venus, entre les gouvernements du Canada, du Québec et du Nouveau-Brunswick, à dépasser la réconciliation nationale pour nous engager, à l'occasion de ce Sommet, dans une véritable concertation nationale.

.../2